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В нынешнюю убороч
ную хотелось исключить 
из - журналистского лек
сикона высмеянные са
тириками обоазы «бит
вы за урожай», «удар
ного фронта» я т. д. Но 
как ни прикинь, а пого
да поетавила первоура- 
льпев в экстремальную 
ситуацию. И если ѵж 
ученые умы ничего не 
придумали взамен кар
тофелекопалки, а рабо
чие руки заменить не
чем, то и легло бремя 
уборочной всей тяж е
стью на человека.

В субботу, воскресе
нье, понедельник на сов
хозные поля выезжали 
представители ' всех 
предприятий. Но, не
смотря на массовость, 
сделано немного. Един
ственный совхоз «Ут- 
кинский» в понедельник 
завершил на первый ваз

уборку картофеля. Но 
здесь и плошади по
меньше, всего 65 гекта
ров. И урож ай тревож 
но легковат — 90 цент
неров с гектара, П рав
да, началась перекопка 
по второму коугу. и ве
роятно, окончательная 
цифра станет побольше. 
Будем надеяться.

Самое большое кар
тофельное поле в «Ви
тимском» — 280 гекта
ров. К утру двенадца
того сентября остава
лось убрать картофель 
с сорока гектаров. 
Здесь у р о ж а й н о с т ь  
120 центнеров с гектара. 
И все-таки, по катего-' 
рическому утверждению 
главного агронома сов
хоза М  Ф. М а л ы ш а , 
много . клубней .осталось 
в земле. М Ф. Мальцев 
обратился с убедитель
ной просьбой к  шефам:

В КАРТОФЕЛЬ — 
В ЗАКРОМА

НЕДЕЛЯ
ВТОРАЯ,

РЕШАЮЩАЯ
с таким трудом выра
щенный в сухае лето 
«второй хлеб» надо ■ уб
рать , тщательно, ничего 
не оставив, Спешка в 
ущерб качеству никому 
не нужна Не спешите 
отчитаться, — такова 
просьба М ихаила Федо
ровича,

Медленно, но верно 
ведут уборку новотруб- 
ники s «П ервоураль
ском», Хоть и убрана 
была к понедельнику 
лишь, половина. из 130 
гектаров картофеля, за 
то урожайность выше 
всех. 150 центнеров с 
гектара. Почвы здесь 
потруднее. . .чем в двѵх 
предыдущих хозяйствах. 
Одна Ш айтанка чего

стоит, Самых теплых по
хвальных слов заслуж и
вают школьники. Слова 
«наравне со взрослыми» 
сегодня уж е не подхо- 

: дят. П о нескольку раз 
старшеклассники школ 
№ 7, 32, 2.8 выезж али
на ѵборку. ■

Хотелось бы выпол
нить просьбу сельчан. 
Когда готовился этот 
обзор, в редакцию по
звонили из совхоза 
«Первоуральский», На 
уборочной заняты  все, 
от мала до велика, А в 
совхозных домах до сих 
пор нет нн тепла, ни го
рячей воды, Когда нача
ли разбираться, где же 
потерялись эти блага, 
нити привели на завод 
трубчатых строительных 
конструкций.

Трудная уборка про
долж ается,,.

На снимках: В. Н, На» 
мнев; Л. В, Трифоно
ва; бригада грузчиков 
первого цеха Новотруб
ного завода — герои 
уборочной, о которых 
рассказали в субботнем 
репортаже «За завесой 
дождя».

Фото В, ЗОТОВА.

ПОЛЕ — 
МАГАЗИН «.„ОБЪЯВИМ ОСОБО»

Девятого сентября в редакцию по телефону с одним 
и тем же вопросом обратилось несколько мужчин: 
«Почему в продаже нет картошки?» И разговор вели 
примерно так; «Мы, —■ раздавались в трубке возму
щенные голоса, — сейчас как раз убираем ее на по
лях, а купить в магазинах не можем, Вот и приходит
ся воровать с поля по кулечку, но ведь это ж е не 
дело,.,»

Действительно с первого сентября в совхозах горо
да идет массовая уборка картофеля, которым и за 
полняются кладовые горпищеторга, а в магазинах, к 
сожалению, в этой продукции случаются перебои. По
чему? Вопрос адресован заместителю директора торга 
Галине Васильевне Раковой. Она поясняет.

В начале сентября на
чалось массовое поступле
ние нового урож ая в тор
говлю, картофеля в первую 
очередь. Однако в прода
ж у его сразу пустить не 
смогли, так как местные
хозяйства поставляют кар
тошку навалом, без сорти
ровки, а совхоз «А птский» 
дает в небольшом количе

стве, и он, естественно, сра
зу раскупается: горожане
уж е делают запасы  впрок, 
покупая клубни мешками.

Сейчас из Ачита получа
ем его более регулярно, но 
урожай невысок, поэтому 
одновременно из того ко
личества делаем и заклад
ку на зиму, и отправляем 
в реализацию. Например,

10 и И  сентября через 
овощные м агази ны ,№  3, 17, 
27, 78 продано в общей
сложности 180 тонн карто
феля.

С доставкой подводят нас 
еше и работники грузового 
автопредприятия: не всегда 
выделяют определенное ко
личество транспорта. Н а
пример, 12 сентября посту
пило 23 машины, а у нас 
стоит на ж елезнодорожной 
линии восемь вагонов с ар
бузами и дынями. Основ
ной транспорт, конечно, за 
нят на их выгрузке и раз
возке, а под картофель 
выделили две машины, во
дителям которых предстоя
ло перевезти в торговлю 
вагон клубней.

Осень — пора заготовок, 
И многие первоуральиы, 

как я уже говорила, стара

ются в это время сделать 
запасы  на зиму, покупая в 
большом количестве овощи 
и картофель. Д л я  лучшего 
обслуживания населения 
сельхозпродукты продаем, 
обычно, в палатках, на 
улице. А в отдаленных от 
магазинов районах и там, 
где нет киосков, картофель 
планируем продавать пря
мо с тракторных тележек, 
оснащенных весами. Об 
этом объявим особо.

Дело в том, что зало
ж ить на хранение надо 
нам 2640 тонн картофеля, 
'что при нынешнем урож ае 
сделать не очень-то просто. 
К ак только с закладкой 
управимся, так станем реа
лизовать картофель на 
улицах города. Пока что 
мы заложили в хранилища 
около 1700 тонн клубней.

в НОВОТРУБНЫ Й ЗАВОД

С а м ы е  б е р е ж л и в ы е
Экономно работает в це

хе № 40 Новотрубного за 
вода коллектив теплового 
хозяйства, возглавляемый 
Г еннадием Федоровичем
Носовым. Стремится не до
пустить перерасхода пара, 
воздуха, электроэнергии.
Бережливы е работники сле
сарь по ремонту оборудо
вания котельной Иван Бик- 
торович Кукушкин, газо- 
электроеварщик Валентин

Иванович Парфенов, сле
сарь-сантехник Иван Игна
тович Теплых, газовщ ик 
Анатолий Васильевич Вла
сов и другие. Они по праву 
являю тся на сегодня лиде
рами социалистического со
ревнования.

Л. П 0П К 0 8 А , 
корреспондент 

заводского 
радиовещ ания.

Производство: 
социальные грани

—  Мне — «Советский спорт». А мн е , пож алуйста,  
«Уральский рабочий» и автобусн ы е  билеты...  —  слы 
шались п р о с ьб ы  такого  р о д а  в п р о ш е д ш у ю  с у ббо ту  в 
по с ел к е  «Хромпик». Это ж ители  с лю боп ы тством  о к 
ру ж ил и  п ервы й  в с в о е м  м и к р о р а й о н е  киоск « С о ю з
печать», П р я м о  ск а ж ем ,  за ж д ал и с ь  этого события!

Киоск и зго то вл ен  на з а в о д е  комплектны х м еталл и
ческих конструкций известной  в г о р о д е  бр и гадо й  
А, М. Ш ііяф ер а .  А п р и о б р е т е н  и о б о р у д о в а н  на с р е д 
ства п р о и зв о д с тв ен н о го  о б ъ е д и н е н и я  «Хромпик».

■
На м ес т е  с го р е в ш е й  д е р е в я н н о й  избуш ки по улице  

Д р у ж б ы  на С а м с т р о е  вы р о с  в этом  году  новый двух
квартирны й панельны й д о м  д л я  в о ди телей  цеха  N* 15 
Н ово тр у бн о го  за в о д а .  В о зв е д е н о  ж и л ь е  ц е х о м  хозяй
ственны м  с п о с о б о м ,  то есть своим и м а т е р и а л а м и  и за  
счет субботников .  На днях о р д е р а  получат А. А. К р ас 
нов и В. В. А лсар аев ,  д в е  с ем ьи  из четы рех  и пяти 
человек .

«На других  н адей ся ,  а . с а м  не  плош ай, если  хочеш ь 
сохранить кадры», —  считают ру к о в о ди тел и  це х о в о го  
коллектива, д у м а ю щ и е  над  путями р еал и з ац и и  п р о 
г р ам м ы  «Жилье-2000», В го д  на* транспортны й цех из 
з а в о д с к о г о  списка приходится  лишь о д н а  квартира  —  
тут п о н ев о л е  з а д у м а е ш ь с я .  Вот п о ч ем у  в п ер сп ек ти в е  
д л я  в о д и те ль ск о го  состава  будут  по стр о ен ы  х о зс п о 
с о б о м  е щ е  два  двухквартирн ых д о м а .  Кстати, над  о д 
ним у ж е  кр о ет с я  крыша.

— Эх, поп ар им ся!  —  г о в о р я т  с е г о д н я  п о с л е  с м е н ы  
лю би тели  бани  из р е м о н тн о -м е х а н и ч ес к о го  и в торого  
ц е х о в  з а в о д а  сантехизделий .  З д е с ь  ■ р а б о ч и е  свои м и 
сил ам и  недав н о  о б о р у д о в а л и  ую тны е сауны, исполь
зо в а в  в пр о е к те  р е к о м е н д а ц и и  м ед и к о в ,  В планах эа- 
водчан  и с о зд а н и е  еди н о го  о б щ е з а в о д с к о г о  о з д о р о в и 
т ел ьн о го  центра  в н о в о м  адм ини стр ати вн о -б ы то во м  
корпусе .  З д е с ь  будут ком ната  отдыха, м ассаж н ы й  
кабинет,  зал  с т р е н а ж е р а м и ,  бассейн,

■
М агазин «Товары для  детей »  —  сам ы й  б о л ь ш о й  в 

го р о д е ,  И работать  з д е с ь  н еп р о сто .  Но вы ручаю т м но
гие вещ и, к о то р ы е  облегчаю т  тр у д  р аботн ика  п р и л а в 
ка. Т р ан сп о р тер  от эстакады , куда при ходят  маш ины 
с то ва р о м ,  д о  л и ф то в  зн ачительн о  о блегчил  т р у д  г р у з 
чиков, П р о д ав ц ы  по сл е  с м е н ы  могут пройти к тр ен а 
ж е р а м  ком наты  отдыха, снять усталость в уютной д у 
ш евой ,  отдохнуть в к р ес л е -к а ч а л к е  п е р е д  т е л е в и зо р о м .

А есть новш ества ,  к о то р ы е  п о р о ж д а ю т ,  н а д е е м с я  
в р е м е н н ы е ,  трудности. П о л о м о е ч н а я  м аш ина з а м е н я е т  
не о дн у  техничку, но т р еб у е т  «м уж ской  руки»: все  ж е  
техника. Д ва  п а р о м а н е к е н а  м огли  бы п олн остью  иск
лючить труд  гладильщ иц, но для  аппарата  нужна х о р о 
ш ая вьітяжная вентиляция. В г о р п р о м т о р г е  о б е щ а ю т  
решить и эти «м елочи»

«Г ородкам и »  назы ваю т строители  изго т ав л и в а ем ы е  в 
т р ес те  У ралтяж трубстрой  б ы то вы е  вагончики, к о то р ы е  
ставятся на строительны х объектах  С вер х у  н ад  таким 
к о м п л е к с о м  из 6— 8 б ы т о во к  настилается  надеж н ы й  
навес от д о ж д я  и снега. Рабоч ие  о б е сп еч ен ы  в сем  
н е о б х о д и м ы м :  сушилкой, у м ы вал ьн ик о м ,  комнатами,
где м о ж н о  п е р е о д е т ь с я .  Есть зд е с ь  и свой красный 
уголок, «Городки» с ег о д н я  испр авно  служат р а б о тн и 
кам треста  на оеконструкции  з а в о д а  т е р м о и з о л я ц и 
онных м ат е р и ал о в ,  на строи тельстве  п с и х о н е в р о л о ги ч е 
ского  интернат* и т. д. Н е см о т р я  на то, что стоим ость  
о дн ого  « городка»  до в о л ьн о  вы гска ,  о к о л о  15 тысяч 
р ублей ,  они в п о с л ед н и е  годы все чащ е появляю тся  
на крупных объектах.
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О Т Ч Е Т А М  И В Ы Б О Р А М - А Т М О С Ф Е Р У  О Б Н О В Л Е Н И Я
Девятого сентября состоялся XIII пленум горкома 

КПСС. С информацией о выполнении постановления 
V пленума горкома КПСС «О задачах городской пар
тийной организации по реализаций продовольственной 
программы» выступил второй секретарь горкома КПСС
А. С. Калякин Главный зоотехник птицефабрики В. А. 
Феденев доложил, как решают продовольственную про
блему трудящиеся этого предприятия.

Пленум обсудил задачи партийных организаций по 
успешному проведению отчетно-выборной кампании

в свете решений июльского (1988 г.) Пленума ЦК 
КПСС. В прениях по докладу, с которым выступил 
первый секретарь городского комитета КПСС В. М
Васйльцов. участвовали секретарь парткома Ново
трубного завода С. В. Кирсанов, бригадир монтажни
ков четвертого стройуправления треста Уралтяжтруб
строй А. И. Останкевич. второй секретарь горкома 
BJIKC/W F.. А. Чебыкин, бригадир завода трубчатых 
строительных конструкций член бюро горкома КПСС 
Н И. Соколов председатель горкома профсоюза ра

ботников торговли и потребкооперации В. М. Рекова. 
секретарь парткома совхоза «Первоуральский» П. П- 
Петров.

Пленум заслушал и утвердил мероприятия по вы
полнению предложений и критических замечаний о 
решительном обновлении форм и методов идеологиче
ской, политико-воспитательной работы, высказанных 
на XII пленуме горкома КПСС и в ходе социологиче
ских исследований. Пленум утвердил В. И. Пруднико
ва редактором городской газеты «Под знаменем Ленина».

ПОСТАНОВЛЕНИЁ и ю л ь
ского  (1988 г.) П лену

ма ЦК КПСС «Об отчетах и 
в ы б о р а х  в партийных о р г а 
низац иях»  о б я з ы в а ет  нас 
д е л о м  утвердить  в ы р а б о 
танные XIX п а р т к о н ф е р е н 
цией  р е ш е н и я  по у г л у б л е 
нию  пе р ес т р о й к и ,  о с у щ е 
ствлен и ю  р е ф о р м ы  полити
ческой  системы , д а л ь н е й 
шей д е м о к р а т и за ц и и  ж изни 
о б щ ес т в а  и партии. Н ачав
ш аяся  отчетно - вы б о р н а я  
кам п ани я  является  для  
ком м унистов  п е р в ы м  э к з а 
м е н о м  на сп о со б н о сть  р а 
ботать в а т м о с ф е р е  глас
ности, с тр о го го  в заим ного  
сп р о са ,  зд о р о в ы х ,  н а п р а в 
ленны х на конкретны й р е 
зультат дискуссий по о б 
с у ж д а е м ы м  вопр о сам .

В ию ле и августе п р о в е 
д ан ы  отчеДно-выборные 
с о б р а н и я  в партийных
группах и цеховых о р ган и 
зациях ,  в с е н т я б р е  и ок
т я б р е  пр едсто ят  со б р ан и я  
и к о н ф е р е н ц и и  в п е р в и ч 
ных парторган изаци ях .  В 
н о я б р е  состоится  г о р о д 
ская ,  а в д е к а б р е  — о б 
ластная  партийные к о н ф е 
ренции. Нужно тщ ательно  
готовиться к ним, подойти 
к анализу  работы , к з а д а 
чам  ком м унистов  с новыми 
п о д х о д ам и ,  новы м  полити
чески м  м ы ш л е н и е м ,  п о д 
крепить их р е ал ьн ы м и  д е 
лами,  а  не пустыми п р и зы 
вами.

Рассм атривая  п р о м е ж у 
точны е  итоги, отметим , что 
ч о -д е л о в о м у ,  з а и н т е р е с о 
ванно  прош ли с о б р ан и я  в 
партийных органи зац иях  
м ед сан ч асти  п р о и з в о д с т в е н 
ного о б ъ ед и н е н и я  «Х ром 
пик», цеха  №  1 з а в о д а
комплектных м е т а л л о к о н 
струкций,  р я д е  партгрупп 
треста  У ралтяж трубстрой .  
На многих со б р ан и я х  к о м 
мунисты вскры ваю т н е д о с 
татки, н а р я д у  с острой к р и 
тикой пр е д л а га ю т  конкрет-  
мые р е ш е н и я  п р о б л е м .  
Этот п р о ц есс  с л е д у е т  п о д 
де р ж а т ь ,  о бесп ечить  от
крытость и при нци п иаль
ность партийном у р а з г о в о 
ру.

Какие ж е  п р о б л е м ы  н е 
о б х о д и м о  обсудить в х оде  
о тчетно -вы бо р н о й  к ам п а 
нии? П р е ж д е  всего  тр ебует  
глубокого  и в се сто р о н н его  
анали за  вы полнение  р е ш е 
ний ХХѴІІ с ъ е з д а  КПСС, 
с о сто я н и е  ор ган и зато р ско й  
и идейн о-воспи тательной  
работы , следу ет  с а м о к р и 
тично и принципиально  
оцениѴь стиль и м ето ды  
рабо ты  вы борны х органов, 
ско н ц ен тр и р о в ать  усилия 
ком м унистов  на пр акти че 
ских дел ах  по пр е тв о р е н и ю  
в ж изнь  задач ,  выдвинутых 
XIX В сесою зной  партийной 
к о н ф е р ен ц и е й .

Тема о с о б о го  р а з г о в о р а  
—  п р о д о во л ьственн ы й  воп
рос .  Никакая  и д ея  п о л н о 
стью  не ср аб о т а ет  д о  тех 
пор,  пока у ч е л о в е к а  б у 
дет  плохо с питанием и 
ж и л ьем .  На с о б р ан и и  о б л а 
стного партийно - хозяй ст
венного  актива член Полит
б ю р о ,  с е к р е т а р ь  ЦК кпсс
В. П. Никонов п о д ве р г  р е з 
кой критике областную  
п е р ео р га н и за ц и ю  за по
становку п р о д о в о л ь с т в е н 
ного  с н а б ж е н и я  н аселен ия  
С р е д н е го  Урала. Надо 
глубоко  обсудить,  что н е 
о б х о д и м о  сдел ать  партий
ной Организации, каж до м у  
коммунисту  дл я  улучш ения 
обстановки  на сел е .  На

И з л о ж е н и е  д о к л а д а
В. М. Ваёильцова.

бо л е е  деловой и ко н с тр у к 
тивной основе в новых ус
ловиях хозяйственного м е 
ханизм а д о л ж но  быть ко н 
кр е тн о е  участие п ром ы ш 
ленных предприятий в р е 
ш ении продовольственной  
прогр ам м ы .

П р о ш е д ш е е  по сл е  XXVII 
с ъ е з д а  КП С С  время насы 
щ ен о  в го р о д ско й  партий
ной о ргани зации  поиском  
путей у ско р е н и я  п ром ы ш 
лен ного  потенциала,  р а с ш и 
р ен и я  социальной  с ф ер ы ,  
строительства  ж илья. Н е 
к о то р ы е  по л о ж ител ьн ы е  
сдвиги есть практически в 
каж до й  отрасли.  Но д о 
статочны ли они, чтобы 
сказать :  п е р ес т р о й к а  в г о 
р о д е  идет полны м  ходом? 
О ц ен и в ая  сам окритичн о  на- 
Іии д е л а ,  п ри ходим  к у б е ж 
дению , что р е з е р в ы  есть 
нем ал ы е .  Реконструкция и 
те х п е р е в о о р у ж е н и е  п р е д 
приятий п озволи ли  п овы 
сить темпы роста п р о и з 
водства, на 108,2 п р о ц ента  
увеличилась п р о и зв о д и т е л ь 
ность труда.  Прибы ль п о
шла на строительство  ж и 
лья  и о бъ ек то в  соцкульт
быта. О д н ак о  она м огла  
быть выше, сократи  п р е д 
приятия ш тр аф ы  за н е д о 
поставку продукции .  Б езу с 
ловно ,  зд е с ь  значительный 
р е з е р в ,  и д о б и ть ся  е го  ис
по л ь зо в ан и я  м о ж н о  путем 
влияния х о зр асч ета  на к о 
нечный результат .  Пока ж е 
в г о р о д е  тр удно  найти 
подли нно хозрасч етную  
бригаду.

В течени е  трех п о сл ед 
них лет удалось  остановить 
тен д ен ц и ю  сниж ен ия  с т р о 
ительства ж илья. Б о л ее  1600 
квартир  запл ан ир о в ан о
ввести в этом  году. О д н а 
ко и этого м ал о .  Б ез  р а з 
вития х о зсп о со ба  задачи 
Не решить, а больш инство  
пром ы ш л ен ны х  п р е д п р и я 
тий надею тся  только  на 
трест  и еди н о го  заказчи ка  
—  О к С  горисп олком а .

Важной задачей  партий
ных орган и зац и й  стало 
п р о в е д е н и е  р адикальной  
эк о н о м и ч е ск о й  р е ф о р м ы ,  
подготовка  предпри яти й  к 
р а б о т е  по второй м о д е л и  
хозрасчета .  Не б е з  т р у дн о 
стей осу щ ествляется  она 
на многих предпри яти ях  
г о р о да .  Р об ко  осваиваю тся 
во зм о ж но сти ,  п р е д о с т а в 
лен н ы е  З а к о н о м  о г о с у д а р 
ственном  предпри яти и ,  З а 
коном  О кооперац ий .  Н е

о б х о д и м о  на со бр ан иях  вы 
светить все п р о б л е м ы ,  су 
щ ествую щ и е  в коллективе, 
г о р о д е  и поселках .  В центр  
партийной дискуссии п о ста 
вить в оп рос :  что н адо  с д е 
лать, чтобы решить их, 
придать п е р ес т р о й к е  б о л ь 
ший ди нам и зм ,  б о л ь ш у ю  
эф ф ективность?

С его дн я  о б о с тр е н н о ,
принципиально д о л ж н а  о ц е 
ниваться  способность  Пар
тийных п о д р а з д е л е н и й  уп
равлять тем и  или иными 
п р о ц е с с а м и  во всех о б л а с 
тях пр о и зво дствен но й  и о б 
щ ествен ной  жизни. Речь 
идет о р о с те  авторитета  и 
ком петентности партийных 
организац ий .  Л ю ди хотят 
видеть в к аж д о м  к о м м у н и 
сте/ в к аж дой  первичной  
пар торганизации  ди нам и ч
ную, активную политиче
скую силу, силу н р ав ств ен 
ного п р и м е р а .

С а м о е  с е р ь е з н о е  вн и м а
ние д о л ж н о  быть у д е л ен о

дальнейш ем у о р ган и за ц и 
онно Политическом у у кр е п 
лению  и повы ш ению  роли  
первичных п ар то р ган и за
ций. Требуется основатель
но продум ать, как улуч
шить деятельность к о м м у 
нистов в Советах, п роф со
ю зах, ком сом ол е, других  
общ ественны х ф орм ирова  
ниях.

В ажнейш ая  партийная з а 
бота  — со ве р ш е н с тв о в а н и е  
п о д б о р а ,  вы движ ен ия  и 
воспитания кадров .  П арт
комы, п а р тб ю р о  все  силь
н е е  п р о в о д я т  в ж изн ь  т р е 
бования  гласного  п о д х о да  
в к ад р о в о й  политике. Это 
свойственно  р а б о т е  п ар тк о 
м ов  Н о вотрубн ого  за в о д а ,  
пр о и зв о д с тв ен н о го  о б ъ е д и 
нения «Хромпик», треста 
У ралтяж трубстрой .  В то ж е  
в р е м я  анализ  показы вает ,  
что установки XXVII с ъ е зд а  
КПСС по кад р о в о й  полити
ке р е ал и з у ю тся  край не
м ед л ен н о .

С е го д н я  н е о б х о д и м о  ш и
р о к о  при м енять  о п р а в д а в 
шие с е б я  о р ган и зац и о н н ы е  
ф о р м ы  подготовки  партий
ны* собран ий:  з а б л а г о в р е 
м е н н о  знаком ить  к о м м у н и 
стов с те зи са м и  отчетных 
д о к л а д о в ,  учитывать при
р а з р а б о т к е  до к у м е н т о в  
с о бр ан и й  и к о н ф е р ен ц и й
м н е н и е  о бщ ествен ны х  о р 
ганизаций и ф о р м и р о в а 
ний. Ц е л е с о о б р а з н о  п р о в е 
д е н и е  дискуссий, а н к ет и р о 
вания, эк спр есс -о пр о со в .

К р и тер и ем  оценки Д е я 
тельности л ю б о го  в ы б о р н о 
го органа  м о ж е т  выступать 
только  о дн о  —  р е ал ь н ы е  
сдвиги к лучш ем у , о с я з а е 
м ы е  результаты  в э к о н о 
м ической ,  соци альной  и д у 
ховной сф ер а х .

П о становление  ЦК КПСС 
н ац ели вает  на то, чтобы в 
хо д е  о б с у ж д ен и я  отчетов 
вы работать  м е р ы ,  о б е с п е 
чи ваю щ ие  глубокую  д е м о 
крати заци ю  ж изни к аж до й  
партийной органи зации ,  р е 
а ли заци ю  принципа « И д е о 
л о ги ческ ая  р а б о та  —  д е л о  
всей партии, к аж д о го  к о м 
муниста», у т в е р ж д е н и е  в 
партийной с р е д е  аТм осф е- 
ры подли нного  т о в а р и щ е 
ства, с в о б о д ы  о б с у ж д ен и я  
и единства  действий.

Ны неш няя о тчетн о-вы 
б о р н а я  кампания —  п е р в ая  
после  XIX В сесою зной  
пар тк о н ф ер ен ц и и .  П р е д с т о 
ит по в с ем е ст н о  о б е с п е 
чить ш и р о к о е  о б с у ж д ен и е  
и тай н ое  г о ло с о в ан и е  при 
вы борах  чл е н ов и с е к р е т а 
рей вы борны х органов .  
Принципиально важ ны м  
м о м е н т о м  является  то, что 
отныне пар торганизации
откры ты м  голо со ван ием  
могут п р едл о ж и ть  свои 
кан дидатуры  в состав г о р - '  
ком а  и о б к о м а  КПСС.

В. М. Васйльцов о с та н о 
вился на отчетах и в ы б о 
рах, к о то р ы е  идут в к о м 
с о м о л е  и п р о ф с о ю з а х ,  п о д 
черкнув, что сек р етар и ,  
партийный актив долж ны  
оказать  практическую  п о 
м о щ ь  в п о д го то вк е  и п р о 
веден ии  собраний ,  принять 
участие к их р а б о те ,  а с а 
м о е  главное  — п ом очь  о б 
щ ественны м  о р ган и зац и я м  
на д е л е  встать в р яды  б о р 
цов за перестройку .

С делать  так, чтобы о т ч е 
ты и вы бо р ы  в партийных, 
к о м сом ольски х  и п р о ф с о 
юзных организац иях  стали 
п р о д о л ж е н и е м  XIX В сесо
ю зной к о н ф е р ен ц и и  —  
п р я м о й  партийный долг.

XIX Всесоюзная парт
конференция признала де
мократизацию избиратель
ного процесса в партии воп
росом первостепенной) зна
чения. Ж изнь показывает, 
что для этой цели можно 
использовать самые разно
образные формы работы. В 
цехе №  3, например, на 
отчетно-выборных собрани
ях в партгруппах прошли 
выдвижения кандидатов в 
состав бюро, на долж ность 
секретаря. Сейчас с ними

С. В. Кирсанов, секре
тарь парткома Ново
трубного завода.

ведет собеседования специ
ально избранная комиссия.

Демократично и гласно 
идет формирование комис
сии. которой предстоит вы
нести на заводскую  парт
конференцию предложение 
по новому составу партий
ного комитета предприятия. 
Список кандидатов в со
став парткома от цеховых

парторганизаций опублику
ем в многотиражке.

Считаю целесообразным 
таким же образом подойти 
к формированию городско
го комитета КПСС, исполь
зуя для широкого обсуж 
дения кандидатур страницы 
газеты «Под знаменем Л е 
нина». Хорошо бы, чтоб и 
на конференции каждый 
делегат мог заранее позна
комиться со списком тех, 
кто рекомендован в состав 
выборного органа.

Внимательно ознакомился 
с новой инструкцией о про
ведении выборов руководя
щих партийных органов. 
На что обратил особое 
внимание?

Первое. Если мы обеспе
чим на всех уровнях вы
борной кампании широкое 
обсуждение кандидатур, то 
есть уверенность, что из
бранные товарищи справят
ся с поручением коммуни

стов. В прошлом году в ря
де партийных организаций 
треста попробовали такую  
практику: накануне собра
ний информировали комму
нистов, какие обязанности 
несут члены бюро, и пред-

А. И. Останкевич, бри
гадир четвертого строи
тельного управления 
треста Уралтяжтруб
строй.

дож или учитывать это при 
выдвижении кандидатур.

Во всех парторганизаци
ях треста проведен опрос 
коммунистов и беспартий
ных, как они оценивают 
работу партбюро, кого ви
дят вожаком своей партий
ной организации, кого 
могли бы рекомендовать 
секретарем парткома.

Считаю принципиально 
важным, что ныйЧе опре
делен порядок, согласно 
которому в бюллетенях на

против фамилии кандидата
указываю тся и должность, 
и место работы.

Что беспокоит? Как из
беж ать безразличия. Не 
секрет, что еще немало 
коммунистов рассуж даю т 
примерно так: все равно
кого изберут, лишь бы не 
меНя. А я дуМаю1, что к аж 
дый, за редким исключени
ем, в течение жизни дол
жен хоть раз поработать в 
составе выборного органа с 
полной отдачей. Тревожит 
и боязнь говорить вслух. 
ГІо закоулкам критики хоть 
отбавляй, а пришли на соб
рание—как воды в рот на
брали.

Как известно, комсомол 
— активный помощник и 
резерв Коммунистической 
партии. Д л я  того, чтобы 
этот резерв был действен
ным и боеспособным, необ
ходимо с ним целенаправ
ленно и постоянно рабо
тать. Но о каком партий
ном руководстве может ид
ти , речь, если в рудоуправ
лении из четырех отчетно- 
выборных собраний Пред
ставитель парторганизации 
был только на одном? Ана
логичная картина на заво
де «Искра», в объединении 
Первоѵр альскшвейбыт.

Еще момент, на котором

Е. А. Чебыкин, второй 
с е к р е т а р ь  горкома  
ВЛКСМ.

хотелось бы остановиться.
Круг обсуж даемых Вопро
сов на отчетно - выборных 
собраниях в основном очень 
узок, бюро и комитеты от
читываются по внутрисоюз
ным делам, которые мало
интересны для рядовых
комсомольцев. Мы считаем, 
что поднять активность 
молодежи можно только 
решением конкретных соци
альных и производственных 
проблем. Именно эти воп
росы и должны быть клю

чевыми. Сейчас перед нами 
стОіит задача наиболее ак
тивного вовлечения моло
деж и в экономическую сфе
ру деятельности. Хотелось 
бы попросить секретарей 
партийных организаций
подсказы вать молодежи
конкретные места и пути 
для приложения сил и зна
ний

И последнее предлож е
ние. Считаю, что на к аж 
дом отчетно-выборном пар
тийном собрании необходи
мо рассматривать вопросы 
в работе С молодежью  и 
принимать по ним конкрет
ны* оеитения.

6 июля на заседании 
партбюро мы утвердили 
график проведения отчетно- 
выборных собраний, закре
пили членов бюро за цехо
выми организациями. На 
днях на общ езаводском 
партийном собрании будет 
избрана комиссия по под
готовке состава партийного 
бюро.

В парторганизациях цеха 
обработки металла и заво
доуправления отчеты и вы
боры уже прошли, секрета
ри здесь избирались из 
Двух кандидатур. Собрания 
обличались большой актив
ностью, было много высту-

Н. И. Соколов, брига
дир завода трубчатых 
строительных конструк
ций.

пающих. Б ыла вопросы и 
ко мне, члену бюро горко
ма КПСС.

Первое. Когда будет ре
шен вопрос об открытии в 
Доме торжеств столовой 
или кафе? Он поднимался 
во время выборной кампа
нии в городской Совет на
родных депуТатой, потом 
на заседаниях депутатской 
группы, на сессии горсове
та. Решение об открытии 
детского кафе принято, а
дело ни с места.

Второ*. Уже явного дет
население Талицы и Маг
нитки просит, чтобы в по- 
Ядние вечерние часы посел
ки были связаны с центром 
города автобусным мар
шрутом.

Д о  каких пор будут ди
скутироваться данные воп
росы? Мае уже стыдно 
встречаться е рабочими. 
Они прямо говорят: нет
грани меж ду хозяйствен
ной, профсоюзной, партий
ной деятельностью. Есдо 
вопросы касаю тся благсь- 
состояния и настроения лю
дей, решать их надо по- 
партийному.

Учитывая опыт прошлого 
года, когда выборы в со
став профкома шли по 
принципу «лишь бы не я», 
решили начать подготовку 
с широкого обсуждения 
кандидатур задолго д о ' 
собраний Написали объяв
ления, попросили каждого 
трудящ егося высказать

В. М . Рекова, предсе
датель горкома профсо
юза работников гос
торговли и потребко
операции, 

свои предложения по ра
боте профсоюзного акТива 
и внести письменно свои 
предложения по новому со
ставу.

В рекомендациях по под
готовке собраний и отчет
ных докладов и при их об
суждении сделали основной 
упор на то. как профсоюз
ные комитеты реализуют
свои защ итные функции,
насколько самостоятельна 
и последовательна их по
зиция в этих вопросах.

В августе на партийном 
собрании мы обратились ко 
всём коммунистам с прось
бой подумать, кого бы хо
тели они видеть в составе 
парткома, Сейчйс этот воп
рос обсуждаеТся в процессе 
отчетов и выборов в парт
группах. Времени сделать

П. П. Петров, секре
тарь парткома совхоза 
«Первоуральский».

правильный, ответственный 
выбор, думаю, достаточно.

По-новому решили про
водить отчетно-выборное 
собрание коммунистов сов
хоза. Д оклад будет напи

сан и утвержден партко
мом заблаговременно, что
бы каждый член КПСС 
мог обстоятельно с нйм по
знакомиться и выйти на 
трибуну с глубоко проду
манными мыслями, кон
кретными предложениями, 
объективными оценками.

2 Под знаменем Ленина 14 сентября 1988 года



ПЕРВОУРАЛЬСК — 
ПЛЬЗЕНЬ-СЕВЕР

ВСЕ ПРОЧНЕЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

пика»,
б ю р о ,
кома
Вяткйн,

—  Тридцать лет р або таю  
в х им ическом  п р о и зв о д с т 
ве, но, посетив «Хромпик», 
узнал м н ого  нового ,  р а с 
ш ирил свой к р у го з о р ,  — 
с казал  при прощ ан ии  член 
д е л егац и и  чех ословацкого  
з а в о д а  «Лахема» ин ж е н е р  
Й о з е ф  Ф о у сек .

Д есять  дн ей  п р о д о л ж а л -  лективов 
Ся недавн ий  визит на на- единения.

П р е д с е д а т е л ь  его 
п р е д с е д а т е л ь  п р о ф 

о б ъ ед и н е н и я  Ю. И. 
др у ги е  активисты

п ознаком и ли  с различны м и 
ф о р м а м и  интернациональ
ной работы.

П ривлекли вним ание гос
тей советы трудовы х кол- 

ц е х о в ы е  и объ -  
Посетили они

^ « п р е д п р и я т и е  Д Р У зей  из ц е х и  №  6, 8 , 4, 9, ц е н т р а  
ЧССР. Они о б с т о я т е л ь н о  л ь н у ю  л а б о р а т о р и ю
знако*милИсь с п р о и зв о д с т 
вом , р е ш е н и е м  на п р е д 
приятии социальны х в о п р о 
сов.  З а в е р ш и л с я  визит п о д 
пи санием  п р о то к о л а  о п о 
р я д к е  р е ал и зац и и  прям ы х 
п р о и зво дствен ны х  свя зей  
м е ж д у  «Х ром пиком »  и 
«Лахемой»,

П р е ж д е  чем  
до к у м ент ,  гости 
о б м е н я л и с ь  м нени ям и  об 
ор гани зац и и  п р о и зв о д с т в е н 
ных пр о ц ес со в ,  культуре  
тр у да  на «Хромпике». Ч е 
хо сло вац к и е  коллеги  о т м е 
тили чистоту и п о р я д о к  в 
цехах. Но о д н о в р е м е н н о  
по ж ел а л и  пер в о у р ал ь ск и м

и в е з 
д е  и н тересовались  р аботой  
этого о бщ ествен н о го  о р г а 
на.

В ЧССР, как и в нашей 
стране ,  в с т у п и л  в силу 
Закон  о государствен ном  
предприятии .  П оэтом у  че
хословацки м  д р у з ь я м  бы ло 
в аж но  узнать, как действу- 

подписать ет он на «Хромпике» и что 
и х о зя е в а  м о ж н о  п ер ен ять  для  себя .

Итак, визит чехословац
кой д е л егац и и  был всесто 
ронним. Но все ж е  упор  
д е л ал с я  на эк о н о м и ческ у ю  
сторону  сотрудничества .  
Д ля  р е ал и зац и и  п р отокола  
о п о р я д к е  о сущ ествлени я  
прям ы х прои зводствен ны х

химикам настойчивее  зани-  с вя з ей  принята р а б о ч а я  
м аться  во пр о сам и  охраны  п р о г р ам м а .  В ней говорит- 
Природы._ ся, н а п р и м е р ,  о том,  что

Каждый из гостей, по- хром пиковцы  будут  под- 
Добно И. Ф оусеку ,  п о ч ер п -  р о б н о  зн аком ить  специали- 
нул м ного  п о л езн о й  ин- стов «Лахемы» с техноло- 
ф о р м а ц и и .  Руководитель гией п р о и зво дства  с у п ер -  
де л егац и и ,  зам ести тел ь  ди-  пластиф икатора.  Увидев во- 
р е к т о р а  «Лахемы» Влади- очию этот технологический 
слав Стратил глубоко  вни- п р о ц есс  в ц ех е  N2 9, чле- 
кал в рабо ту  р у к о во дства  ны д ел егац ии  проявили  к 
о бъ ед и н ен и я .  О с о б е н н о  нем у  б о л ь ш о й  интерес, 
его  и н тер есо в ал а  к о м м е р -  Д ум аю т  они и об о рган и
ческая  служ ба.  З д е с ь  е м у  зации* п р о и зво дства  пасты 
очень  Помогло х о р о ш е е  ПХЗ, и в этом  специалисты 
Знание русского  язы ка  «Хромпика» готовы им ока-  
(Кстати, больш инство  чле-  зать содей ствие ,  
нов делегац ии  с во б о д н о  В с во ю  о ч е р е д ь ,  чехо-
в л ад еет  им). сло вацк ие  специалисты  на-

Квета В еброва,  экон о-  м е р е н ы  о казать  по м о щ ь  ві 
Лист о тдел а  тр у д а  и з а р -  п р и о бр етении  для о б ъ ед и -  
платьі, р або тал а  в анало-  нения р асф асо во ч ны х  авто 
типном о т д е л е  н аш его  матов. Коллеги с «Лахемы» 
предпри яти я .  Ее о с о б ен н о  изучают в о зм о ж н о сть  сбы -
ин тер есо вал о ,  как хромпи- 
ковские  коллеги  р а б о т а 
ют в новых экономических 
условиях. Ведь и на че х о 
словацких  п редпри яти ях  
эк о н о м и к а  п р е те р п е в ае т  
б о л ь ш и е  изм енен ия .

Технолог-энергетик  Ста
нислав Татейбл, о п е к а е 
м ы й главным эн ер гетик о м

во зм о ж но сть  
та в ЧССР продукции  
«Хромпика» — хро м ка  и 
дубителя  с вы дачей со о т 
ветствующих заклю чений  
по их использованию .

Также на з а в о д е - п о б р а -  
ти м е  п редстоит  изучить, 
насколько  р еал ьн а  о р ган и 
заци я  совм естного  выпуске 
продукц ии  на о с н о в е  ис»

«Хромпика» П. М. Кушо- по л ьзо вани я  х ром овы х  со- 
вым, буквально  засы пал  единений  и с о вм естн о го  
р усского  ш е ф а  в оп росам и ,  п р о и зв о дств а  новых видов 
побывал  во всех п о д р а з д е -  то вар о в  для  нар о да .
Нениях эн ер го сл у ж бы .  П о м и м о  п р о то к о л а  и ра-

С е к р е т а р ь  д и р е к т о р а  бо ч ей  п р о г р а м м ы  к нему, 
«Лахемы» (она ж е  и п е р е -  гости у везли  и «Письмо- 
водчик  группы) Вера Ко- р ап о р т  коллективу химиче- 
в ар ж и к о в а  десять  дней  на- ско го  з а в о д а  имени Ю лиу- 
ходилась  в о зл е  с во ей  тез -  са Ф учика» от трудящ ихся  
ки, с е к р е т а р я  д и р е к т о р а  «Хромпика», П ер в о у р ал ь -  
н аш ёго  п р едп р и яти я  Веры ские  химики до л о ж и л и  
Негановой.  Она настолько  чеш ским  д р у з ь я м ,  как вы- 
освои лась ,  что дав ал а  по полняю т совм естны й  до-  

т е л е ф о н у  н е к о то р ы е  справ-  г о в о р  о со ц иалисти ческом  
ки. с о д р у ж е с т в е  двух п р е д -

Все члены дел егац ии  —■ приятий, З а в е р ш а е т с я  по- 
активисты С о ю за  чёхоёло-  слание  словам и:  « Ж ел аем
вац ко-советской  др у ж б ы ,  вашвй стране  м и р а  и п р р .
поэтоМу их и н те р ёс о в ал а  цветения».
Деятельность О С Ч Д «ХроМ- д . Ф ИЛАТО ВА.

■ ОБЩЕЖИТИЕ — МОЙ ДОМ

Этот участок в цехе 
М» 28 Новотрубного завода 
можно назвать скорой по
мощью для станов холод
ного проката труб. Токарь- 
расточник Н. И. Кбсый и 
слесарь В. И. Савотин, 
имеющие высокую квалифи
кацию, дают вторую жизнь 
сложному заводскому обо
рудованию.

На снимке: Николай
Иванович Косый и Виктор 
Иванович Савотин.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

=  ■ ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА — ДЕЛО ВСЕНАРОДНОЕ

СНОВА ОПАСНАЯ ЗИМОВКА?
--------------------------■ РЕЙД НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ --------------------------
Многие жители Н иж

него Села ежегодно сда
ют часть урож ая карто
феля в заготконтору 
райпо.

— Могли бы выращи
вать больше, да не при
нимают, особенно ово
щи, — сетуют желаю 
щие сдать излишки ого
родной продукции.

В чём дело? Особенно 
нынче, когда урожай 
картофеля в совхозах 
невелик и нужно ис
пользовать любые источ
ники пополнения обще
ственных закромов? 
Притчей во языцех ста
ли складские помещения 
райпо, которому необхо
димо запасти для дли
тельного хранения 350 
тонн. Где сберечь такой 
объем? Старый неболь
шой склад вмещает 
лишь сотню тонн, но 
его перегружаю т до 
предела, остальной кар
тофель распределяют в 
учреждения соцкультбы
та, где нет хороших ус
ловий для  хранения. Все 
это приводит к большим 
потерям.

Не в лучших услови
ях хранятся и овощи. В 
складе вдоль стены — 
глубокая трещина, через 
которую грунтовые воды 
попадают на капусту. 
Нынче щель Зацементи
ровали, но долго ли вы
держ ит такой ремонт? В 
день проверки не были 
готовы стеллажи для 
складирования кайусты. 
В этом ж е складе будут 
храниться и другие ово
щи, хотя температура 
для их хранения дол
ж на быть выше, чем для 
капусты. Но калорифер 
один на все помещение, 
и регулировать ее невоз
можно. УдивилЗ нас за
хламленность хранилищ 
и территории тарой, ло
маными ящиками, мусо
ром.

Много на складах еще

тяж елого ручного труда, 
хотя частично применя
ется м алая механизация: 
транспортеры, тележки, 
а вот контейнеры ие ис
пользуются из-за отсут
ствия погрузчиков. Н из
кая крыша склада не 
позволит им работать, 
вот и грузят рабочие 
лук под потолок на соб
ственных спинах.

При недостаточных 
площ адях хранилищ рай
по вынуждено, наруш ая 
технологию хранения, 
заклады вать на зиму 
большие объемы сель
хозпродукции. Отсюда и 
убытки. В этом ещё и 
совхозы «помогают». 
При поставке капусты, 
например, смешивают 
сорта для хранения и 
засолки, плохо отсорти

ровывают нестандартную 
продукцию. Мы сами 
убедились в этом: в ку
че свежей моркови есть 
гнилые, овощи все в 
земле. Работники скла
да, с которыми мы бе
седовали, выразили мне
ние, чтобы товароведы 
свой рабочий день начи- 
йали со склада, прини
мали продукцию, а не 
руководили звонками из 
конторы.

Состоялся у нас раз
говор и с председателем 
правления райпо Юрием 
Михайловичем Маняги- 
ным.

— Запасов капусты и 
моркови, которые закла
дываем на хранение, 
хватает нам лишь до 
марта, картофеля и свек
лы — чуть побольше. В 
данной ситуации вижу 
два выхода. Совхозы 
должны помочь сохра
нить нам продукцию в 
своих емкостях — это 
самое реальное. Вообще 
же нужно решать воп
рос кардинально — 
строить новое хранили
ще и холодильник. В те
чение года велись согла

сования меж ду облпо
требсоюзом, горисполко
мом и Билимбаевским 
поссоветом. Постановле
нием бюро горкома 
КПСС, исполкома го
родского Совета народ
ных депутатов, правле
ния облпотребсоюза от 
17 января 1986 года «О 
мерах по развитию и 
улучшению деятельности 
потреб к о о г і е р а  ц и и 
г. П ервоуральска в XII 
пятилетке» предусмотре
но строительство овоще
хранилища на 1000 тонн, 
которое сорвалось, не
смотря на имеющийся 
проект. Наши централь
ные органы потребко
операции не утвердили 
поставку конструкций 
объекта.

Документация и день
ги на сооружение холо
дильника на 160 тонн 
имеются. Но в титуль
ный список на 1989 год 
этот объект строители 
йё включили. Если он не 
войдет в План и 1990 го
да, проект устареет, де
нег банк не вы делит-.

По вышеназванному 
постановлению трест 
У ралтяж трубстрой дол
жен еще построить рай
по свинарник на 200 го
лов, ибо старый попал 
в жилую зону. Вопрос 
тож е не решается, так 
как исполком поссовета 
вот уже десять месяцев 
не отводит землю под 
стройплощадку. Как 
нам выполнять поста
новление о развитии по
требительской коопера
ции, когда все начина
ния заморожены? — го
ворит Ю. М. Манягин.

Людей сейчас уж е не 
интересуют оправдания 
и отговорки, им нужны 
реальные продукты на 
прилавке магазина и до
машнем столе. Безус
ловно, тянуть дальш е со 
строительством новых 
ёмкостей, как говорится,

некуда. Мы знаем, 
сколько продукции еже
годно портится в ста
рых складах и сколько 
по весне её вывозится 
на свалку. Так что воп
рос надо решать, и В 
этом должны проявить 
деловую активность пре
ж де всего правление
райпо и исполкомы го
родского и поселкового 
Советов.

П ока ж е сведения из 
райпо о закладке ово
щей на зиму не раду
ют: из года в год одни 
и те ж е объемы заку
паемой на хранение
продукцйи, а значит, к 
лету сельские жители 
поедут за картофелем 
и овощами в город, бу
дут сидеть на макаро
нах и крупе поселковые 
детские сады, школы, 
больницы. У председате
ля правления райпо, ду
мается, дел тож е -не
початый край: организо
вать хранение продук- 

■ ции в существующих ус
л о в и я х  при минимуме
потерь. И на это нужно 
мобилизовать весь кол
лектив сегодня, ибо не
достатков в технологии
складирования и содер
ж ания картофеля, ово
щей народный контроль 
вскрывает ежегодно бо
лее чем достаточно. 
Они зависят от кон
кретных людей и их от
ношения к порученному 
делу.

А. ЛОБАЧЕВ, вне
штатны^ инспектор 
городского комитета 
народного контроля,
Б. РЫБКИН, раб
кор.

Три года ж иву в жен- \
ском общежитии динасово
го завода. Среди Наших 
жильцов его мало кто на
зы вает общежитием, а тем 
более «общагой». Здесь все- ко всех девчонок из обще- 
гда чисто, уютно. В комна- жития научила плести за-

Сделали сами
тах ж ивут по двое, а то и 
по одному Телевизор не 
только в красном уголке, 
а почти в каж дой комнате. 
Кѵхня ѵ нас большая, удоб
ная. любая хозяйка найдет 
здесь все. что ей нужно, но. 
правда, на 27 комнат од
ной все же маловато. Н е
плохо бы еше одну такѵю 
же. Раньш е воспитателем ѵ 
нас была Валентина Ми
хайловна Казарина. боль-

мыеловатые узоры, к ней 
на занятия из поселка при
ходили. Д а и другие круж 
ки работали — вязания, 
кулинарии. Очень любили 
мы чаепития: напечем пи- купить 
рогов и устроим пир на 
весь мир. Не помню случая, 
чтоб кто-то без уваж итель
ной причины не вышел на 
субботник. Никому не надо 
доказы вать, что общ еж и
тие — наш дом, и в нем

удобное, но ремонта не Недалёко от нёс нахО- 
было давно. Обещают к аж - дится мужское общежитие.
Дый год, Но, как видно, ру- Вроде бы все друг друга
ки пока не доходят. В ком- знаем, на одном заводе ра-
натах ш тукатурка потрёска- ботаем, на одной улице жи-
лась. известка облупилась, вём, а дружеский контакт Краснова -  в мужское.
Ьсли бы завод помог нам установить не можем. В по- ВЛопопт,г ««aw,ч«и
купить обои, то мы. не следнее время контингент По возрасту обе молоды,
дож идаясь ремонта, накле- мужского общ ежития пбмо-
или бы их сами. лодёл: Одинокие люди пек

шая рукодельница. Кружок должен быть порядок.
Вела — макраме. Не толь- Хоть здание у нас теплое.

спортивной комнаты, где возраста, которые вынуж- 
бы стояли различные тре- дены былн по различным 
нажеры. снаряды, ш ведская причинам проживать здесь, 
стенка Неуютно и в крас- получили квартиры в посел- 
ном уголке, стены «украш а- ке. Несколько любителей 
ют» допотопные лозунги. шумных застолий и куте-

Н. ОТТ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
динасового завода.

жей, которые деморализо
вали жизнь молодежного 
общ ежития, отправлены в 
лечебно - трудовой профи
лакторий.

В этом году в оба обще
жития пришли новые воспи
татели: Татьяна Степанов
на Рогалева — в женское, 
и Людмила Васильевна

полны всяких замыслов,
уже составили план сов-

п  .  местной работы. Комитет
Плохо, что нет у нас сиОнноГо и пщ-лтенсионного ВЛ КСМ  завода поддержит

их.

Библиотекарь 
на стройплощадке
Бригадный а бо н ем ен т  

— эта ф о р м а  о б с л у ж и 
вания читателей исполь
зу ется  в б и б л и о тек е  
треста  У ралтяж трубстрой .  
С е м ей н ы м  л ю д я м  т р у д 
но порой  выкроить в р е 
мя, чтоб заглянуть п о 
с ле  работы  в би б л и о т е 
ку. З н а я  об  этом, р а 
ботники библиотеки  с а 
м и приходят  в цехи, на 
строительны е  площ адки . 
Н едавн о  в б р и га д е  м о 
тористов , Н. А. Лопухи
ной, ч т і  трудится не 
р аств о р н о м  узле  з а в о д а  
ЖБИиК, побывала  б и б 
л иотекарь  Н. В. Губаче- 
ва. Она р а сс к аза л а  о 
ж изни Л. Н. Толстого, 
пригласила на выставку, 
посвящ енную  160-летию 
писателя.

О. АЛЕКСЕЕВА.

14 сентября 1988 года- Под знаменем Ленина



реклама
и О Б Ъ Я В Л Е Н И Я ]

В ИНТЕРВЬЮ ПОРТРЕТ

ГАРМОНИЯ ПРОТИВ «БИФШТЕКСА»
Наш собеседник — победитель первого в городе ро

зыгрыша Большого приза народного силача, худож 
ник-оформитель цеха № 8 Новотрубного завода Олег 
Кощеев-

— Как вы относитесь к 
поговорке «Сила есть, ума 
не надо»?

— П лохая поговорка. Че
ловек долж ен быть разно
сторонне р а зв и т .. Если «на
качиваться» только физиче
ски. получится «человек- 
бифштекс». Лично, мне это 
не по душе. С неменьшим 
удовольствием занимаюсь в 
изостудии Д ворца культуры 
и техники новотрЗ/бников. 
Радую сь, если моя картина 
попадает на выставку.

—■ И все ж е звание са
мого сильного человека 
Первоуральска получить 
далеко ' не просто. С чего 
началось увлечение «ж е
лезными играми»?

— Школьником, занимал
ся плаванием в секции. В 
армии закалка пригоди
лась. -Вместе- с тем служба  
в Заполярье потребовала

постоянных дополнительных 
тренировок, В зялся за ган
тели и гири. Увлекся и про
долж аю  заниматься этим до 
сих пор. Кроме того, ведѵ 
по договору секцию в 
спортклубе «Уральский 
трубник».

— Как вы относитесь к 
увлечению культуризмом? 
Что можете посоветовать 
молодым людям, своим ро
весникам?

— Ничего плохого в 
этом, увлечении нет. - Н а до 
только - знать, что атлетизм 
—  первая стадия развития, 
настоящей силы он не дает. 
Горько _ и смешно,', когда: 
приходит в секцию парень 
и говорит: • мне бы только 
грудь «накачать». В таком- 
случае сразу рисуется као- 
т и н а в с е м  знакомая: голубь 
надулся и ходит вокруг 
голубки, вроде как самый

важный и сильный. К аж до
му человеку, решившему 
нарастить мускѵлы и на
браться здоровой силы, я 
бы посоветовал подвести’ 
поя. это хорошую теорети
ческую базу. Сам начинал 
занятия... в библиотеке: ку 
чу ж урналов и брошюр пе
ребрал. Сейчас изучаю бо
лее ' . серьезную литературу. 
Нужны знания. И нужна 
воля. Вот ее-то и недоста
ет многим. Особенно труд
но двигаться к целя в оди
ночку. Поэтому приглашаю 
ребят в секцию. У нас не
плохие технические воз
можности, й 'они, надеюсь, 
будут развиваться. Гиревой 
спорт доетѵпен в любом 
возрасте. Ш танга —■ штука 
ранняя, если ею не зан ять
ся лет в. 12, то к 17— 18 
годам : упущенного не вер
нешь. Подойти к гирям ; 
никогда не поздно.

—  Что/ кстати,- вы пре
красно доказали на Дне  
города. Какие чувства ис

пытали, получив Большой 
приз?

— Радость. Ведь если 
откровенно, . то на первое 
место не рассчитывал. П ро
сто таким интересным спо
собом никогда не мерялся 
силами.

— Что. на ваш взгляд, 
надо сделать для большей 
зрелищности и популярно
сти соревнования?

— Н адо вы брать другую 
плош адку. например, под
готовить часть футбольного 
поля, чтобы . зрители все 
видели и не мешали уча
стникам. Можно в каких-то 
видах программы увеличить 

:вес тяжестей. А в принци
пе конкурс просто отлич
ный! Думаю, у н его" есть 
будущее.

— Вы хотели бы под
твердить звание народного 
силача через год?

— "О бязательно.
— Желаем успеха!

НОВОСТЬ 
ТЕЛЕГРАФНОЙ 

СТРОКОЙ
В этом у ч е б н о м  году  

з в т о  ш к о л а горком *  
Д О С А А Ф  п ер ех о д и т  на 
новую  п р о г р а м м у  о бу 
чения, -Коллектив м а с т е 
ров и п р е п о д а в а т е л е й  
бу д ет  готовить с п е ц и а 
листов ш и р о к о го  п р о 
ф ил я ,  способ н ы х  у п р а в 
лять как гр у зо вы м / так 
и легковым* т р а н с п о р 
том. :Для- ‘этого Сущест
вен но  обн о ви л ся  а вт о 
парк, - С л у ш а т е л и  д н е в 
ных " и веч ер н их  групп 
будут постигать практи
ку на маш инах К амАЗ, 
ЗИЛ-131 и УАЗ-46?,

В
М ногие  п е р в о у р ал ь -  

цы п роявляю т  вн и м а
ние к ну ж дам  Д о м а  р е 
бенка ,  Н а п р и м е р ,  5. А, 
Лявыгим б е з в о з м е з д н о  
п е р е д а л  с ю д а  с с а д о в о 
го участка о к о л о  40 кг 
кар т о ф е л я ,  20 кг м о р к о 
ви и 20 кг кабачков. 
Д р у ги е  несут м ал ы ш ам  
св е ж и е  ягоды. •

А вот  -девушки ш колы 
N2 9' реш или  ны нче и з 
готовить в сво ей  ш вей
ной м ас тер с к о й  брю чки  
для  мальчиков .  Будет 
обн овка  и д л я  кукол, 

об этом  п о з або тя тся  р е 
бята из кружна" кройки 
и шитья 'Д о м а  пи о н ер о в  
и ш ко л ьник -в .

т
Воспитанники т р е н е р а

ДЮ С Ш  г о р о н о  ’Ю. С.
М арьи на  за в о ев а л и  в 
С ы сеети дв е  путевки на 
пер в ен ство  Мииііроса 
РСФСР по ш о сс ей н о м у  
бе гу  в Калининграде .

Успехи, п о д о б н ы е  это
му, л еж ат  в п о п у л я р н о 
сти и м ассовости  ш ко 
лы, ко то р ая  культивиру
ет легкую  атлетику и 
во л ей бо л .  Нынче в груп
пы ‘ начальной п о д го то в 
ки пришли 260 учеников  
вторых-третьих* классов,
А всего  в ДЮ С Ш  с е г о 
дня зани м аю тся  750 р е 
бят у 17 тр енер о в .

Я
В СПТУ №  127 в ы п о л 

нен план п р и ем а  уча
щихся по всем  с п ец и 
альностям , К р о м е  того, 
впер вы е  появилась груп
па в 30 че л о в ек ,  кото
р ы е  по окончани и учи
лища . по л у ч ат ,  .звание 
«повар-кон дилер»,

Готовы к в стр е че  с 
учащ им ися  и б а з о в ы е  
магазины  п р о м т о р гв  и 
пищ еторга:  в е з д е  о т р е 
м онтированы  у чебн ы е  
комнаты.

«С ем ейка»
Грибная охртэ продолж ается. Н ередко неутомимым 

ходокам попадаю тся на лесной тропинке всякие сюр
призы, Пенсионерка Е. И. Крестовских, ж ивѵш ая в 
доездке Йннас. в прош лую : пйтнипѵ опять собралась за 
грибами. «Й* как тебе не надоело. Евдокия!» — про
ворчал. глядя на сборы, дед. А вечером с удивлением 
разгляды вал необычный трофей хозяйки дома (на 
сним ке).

— Вначале я издали увидела красную ш апку само
го кру п н о го  гриба, — с  воодушевлением, полная лес
ных впечатлений, рассказы вала > в редакции Евдокия 
Ивановна — Затем  под опавшей листвой, гляжѵ. бок 
о бок целая семейка приютилась. Н асчитала 17 (!) 
красноголовиков. Т у г  ѵж сразѵ на пелѵю грибницу

Где ж е произош ла неж данная встреча? Это — сек
рет, Скаж ем лишь, что бывш ая бегѵншипа пеха №  1 
динасового завода находилась всего в... километре от 
заводоуправления,

В КУРГАНОВ 
Фото В ЗО Т О В А ,

■. ■ . - ■ ■ ■ =  Ц  ВЕСТИ ИЗ ПОСЕЛКОВ

Тепло души—детям
80 ребятишек отдохнуло тия под руководством А. Г. 

за лето на детской пло- Алексеева и подвижные иг- 
шадке при дворовом клубе ры на свежем воздухе, раз- 
"Буратино» Новоуткинского ученные с вожатыми С. Бе- 
завода «Искра». лоусовой, Г. СайдаЛйной,

Заведую щ ая клубом 3. В. Л . Ш естаковой, Ю. Тарасо- 
Попова организовала инте- вой, О. Чебышевой, Л . Яку- 
ресную формѵ обшеиия с повой. никому не давали 
родителями: каж дой семье скѵчать.
была вручена программа Пои закрытии смены -для 
культурно - развлекатель- детей был организован 
ных мероприятий. большой праздник «Про-

Где только не побывали ша-®- Уральское лето!» Во- 
нащи дети! Их знакомили с ж а Тые красочно оформили- 
историческими и памятны - кафе «Сладкоежка». Не ос- 
ми местами П ервоуральска, т а ^ись в стороне и волите- 
возили в Свердловский мѵ- ли- Л-ля праздничного сто- 
зей обороны зоопарк. Яр- ла °ни пекли торты пече

нье, Были и большой кон- 
ѵ самовара,, игры, ат-

ЗООПЗРК
кие впечатления оставил у 
детей Московский • зооцирк, иерт 
гостивший в городе. тракпионы.

Поселок не балует ребя- Большое спасибо, дворо
вый клуб «Буратино», за

. душевность, увлеченность,
творчество, энтузиазм.

Вел интервью 
А МОСУНОВ.

■■■■ : СОВЕТЫ
ВРАЧА

Как
предупредить 

кариес
Кариес — болезнь зубов. 

Ч ащ е распространена она  
у  детей. Возникновению  
способствую т излиш нее уп о 
требление сахар а и конди
те р с ки х  изделий, недостаток, 
нов количество ф тора в 
питьевой воде. Норма его  
д ол ж на быть 0,8 — 1Д  м г на 
литр, а у  нас только — 
0,04 мг.

Основная мера проф илак. 
ти ки  кариеса — полноцен. 
мая ги ги ен а  полости рта. 
Соблюдать ее надо с р анн е
го возраста. Дети д вух-трех  
лет должны  после еды по
лоскать рот водой, ум еть  
обращ аться с зубной щ еткой . 
Л учш е пользоваться щ еткой  
с искусственной щ етиной  
не более д вух месяцев. Не- 
обходимо пользоваться и 
зубочисткой.

Зубны е часты  и порош ки
— основное лечебно-проф и. 
л актическое средство и ги 
гиены полости о та . Для де
тей реком ендую тся ги ги е 
нические пасты; «А р тек», 
«Мойдодыр», «Я год ка», 
«Красная ш апо чка»  и дру
гие. Противовоспалительные
— « Щ е л ку н ч и к» , «В урати- 
но», противокариозны м  дей
ствием обладает паста «Ч е
б у р аш ка» . Устойчивость т к а 
ней зубов повы ш аю т пасты  
«Ф тородонт», «Сигнал», 
«Пепсодент», «Ф лоуродент». 
Ими м ожно пользоваться 
четыре раза в год в тече
ние месяца.

Пасты М ери», «Помо
рим», «Л азурь», «Зеф ир», 
«Бальзам» и д руги е  способ, 
ствую т ул уч ш ен и ю  крово
обращ ения слизистой поло
сти рта, усиливаю т обмен 
веществ, препятствую т об
разованию  зубного налета.

Чистить зубы и детям; и 
-взрослым реком ендуется  
- деа- р а за  в день (после зав 

тр ака  и перед сном), не ме
нее тр ех  м инут. Естествен  
ным очищ аю щ им  действи. 
ем обладают свош и и ф р у к
ты , поэтом у зав тр ак , обед и 
у ж и н  необходимо за ка н ч и 
вать. наприм ер , яблоком, 
морковью, огурцом , репой  
и т д.

Недостаточное количество  
Ф тора в воде м о ж но ком . 
гіенсировать зеленью , креп  
ко заваренны м чаем, мор 
смой кап усто й , мясом кр и 
ля, морской рыбой. Кальци
ем богаты  молочные п род ук
ты/ мясо, горох, фасоль, яй. 
ца. В проф ил актике кар и е 
с а , определенная роль отво- 
дится витам инам , а перена
сы щ ение п ищ и углеводами  
приводит к растворению  зу б 
ной змали.

■ н  к н ы ш .
завед ую щ ая детским  .от
делением  стом атологи 
ческой  поликлиники.

І_

тишек мороженым, а поэто
му посещения первоураль
ского кафе «Л акомка» или 
кафе, турбазы  «Чусовая» 

: для детей — . событие- при
ятное .

А если и оставались до
ма; то музыкальные занят.

Н НИКОНОВА, 
Т МАХНЕВА, 

Л М УРОМ ЦЕВА

ПО ПРА ВКА
13 сен тябр я  в корреспон

денции «В озвращ ение к  и с
токам » по вине ж урн али ста  
Л. М илявской, готовивш ей 
м атериал , неверн о  назван о  
им я сек р е та р я  партбю ро 
совх о за  «Витимский» , П, В. 
П иняскина, -Редакция -при
носит изви нен ие П етру Ва
сильеви чу  П иняскину. К ор
респон денту  Л. М илявской 
объ явлен  вы говор

Кинотеатр «Восход». 14, 15 сентября «ТАНПОР 
Д И СКО » (2 серии). Сеансы: 9. 12, 15. 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 14. 15 сентября «РО Н Я  — 
Д О Ч Ь РА ЗБО Й Н И К А ». Сеансы: 9. 11. 13. 15. час.
«ОКНО С П А Л ЬН И » (дети не допускаю тся). Сеансы:
17. 19. 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель», 14 сентябг 
ря «У Л ЬЗА Н А *.1 Сеансы: 10*30, 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 14 сентября 
«Ф И ЛЕР». -Сеансы: 18. 20 час.

Клуб имени В. И, Ленина. 14 сентября «КРАСНАЯ 
ЗОНА». Сеансы 18, 20 час.

Клуб Трудпосеяка. 14 сентября «К О РМ И Л ЕЦ  
АКУЛ», Сеансы: 19, 21- час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗА В О Д А

П р и гл аш аем  1? с ен т я б р я  в м о л о д е ж н ы й  к а ф е -  
клуб «Ливерпуль». Т анц евальная  и в и д е о п р о 
гр ам м ы , вы ставка-аукци он картин, ли рические  
песни, игра на гитаре, ую тная обстановка  при 
свечах  —  все  зтв  о ж и д а е т  /вас на в е ч е р е ,  к ото
рый начнется  в 20 часов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
И ТЕХНИКИ «СТРОИТЕЛЬ»

объявляет набор в круж ок кройки и шитья. З а 
пись начинается с 15 сентября. О бращ аться в
комнату №  99 с 19 до 21 часа.. * . * *
приглашает жителей и гостей города во вновь 
открывшееся кафе «Радуга». В ассортименте 
блюда восточной кухни, большой выбор напит
ков, соков и коктейлей. Вашему вниманию пред
лагается культурная программа. Время работы 
с 11 до 24 часов- С 21 часа работает бар «Экс
пресс» — комфортная услуга к ночному видео
залу..

Добро пожаловать!

Редактор В И. ПРУДНИКОВ.

ВЕЧЕРНИЙ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ  
ТЕХНИКУМ

продолжает прием учащихся на 1988—89 учебный 
год. Обучение на вечернем отделении на базе 
средней школы по специальностям:

Прокатное производство. Специальность техник- 
металлург. Срок обучения 3 года 2 месяца.

Электрооборудование промышленных предприя
тий и установок. Специальность техник-электрик. 
Срок обучения 2 года 9 месяцев.

Оборудование заводов черной металлургии. 
Специальность техник-механик. Срок обучения 3 
года 2 месяпа,

Бухгалтерский учёт, СпбйиАл&яостъ бухгалтер. 
Срок обучения 2 года 2 месяца.

Прием заявлений до 15 сентября. Экзамены с 
15 по 25 сентября по русскому языку и литер#  
туре (письменно), математике (устно).

Без вступительных экзаменов зачисляются л»- 
на/ окончившие средние общеобразовательные 
школы с оценками «4» и «5», средние профессио
нально-технические училища на базе восьмилет
него образования с оценками «4* и «5», средние 
профессионально-технические ѵчилиша на базе 
среднего образования в отличием по специально
сти.

Для поступления ■ необходимы документ об 
окончании учебного заведения (подлинник), 
заявление на имя директора техникума на 
фирменном бланке, выписка из трудовой книж
ки, справка о состоянии здоровья (форма 086), 
4 фотографии размером 3x4 см.
.. Документы принимаются ежедневно, кроме суб
боты н воскресенья; с 10' до 18 часов по адресу! 
пр. Космонавтов. 1, комната № 17, 2-й этаж, те
лефоны 2-53-29. 2-49-88.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ БЮ РО ПУТЕШЕСТВИЙ И 
ЭКСКУРСИЙ при ни м ает  за я в к и  , на  п о е з д к у  а 
С в е р д л о в с к  во Д в о р е ц  спорта ,  гд е  с 14 о к т я б 
ря  по 22 н о я б р я  б у д ет  проходить  чем п ио н ат  по
хоккею ,

П И А Н И Н О  -  В ДОМ  
Магазин № 25 «Промышленные товары» (ул. 

Вайнера) с 15 по 17 сентября проводит выстав
ку-продажу пианино. Пианино «Элегия» фирмы 
«Урал» — это благозвучный певучий инстру
мент, отличающийся привлекательным внешним 
видом

Приглашаем в наш магазин!

М е н ш ы
u s  первого  этаж а , и ли  на  
одноком натную  к вар ти р у . 
О бращ аться; ул. 1 М ая, 6, 
кв. 34.

М еняется 2-комнатная I  I  ' *
к в ар ти р а  (30 кв  м, второй  Срочно требуется ж и л .
этаж ) по пр. К осм онавтов, площ адь для тр ех  человек.
24—41 на  лю бую  3-комнат- О бращ аться: ул. С оветская , 
ную  квар ти р у . Звони ть по 14—65-
тел 93-71-10. ----------------------------------------------
— — ............. —.............. ....—......... - Срочно требуется ж и л .

М еняю тся две ком наты  в площ адь для  сем ьи  из тр ех  
кв ар ти р е  с соседям и  19.4 человек  О бращ аться: ул,
кв. м и 18 КЕ. м в  р а зн ы х  В айнера, 53-а, кв. 140 после 
дом ах на  2-ком натную , кро- 18 часов

А дм инистрация, п ар ти й н ая , п р оф сою зн ая  орга. 
н н зац и и  и совет трудового к о ллекти ва  п рои звод
ственно-техни ческого  объ ед инения  ж илищ но-ком 
м унального х о зяй ства  вы р аж аю т соболезнование 
родны м  и близким  траги чески  погибш его водите
л я  объединения

ЕЛИСЕЕВА  
А лександра Ф едоровича.
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